



PROPUESTA DE FORMACIÓN SOBRE DETECCIÓN Y AYUDA A PERSONAS VÍCTIMAS DE TRATA CON FINES DE EXPLOTACIÓN SEXUAL.

Médicos del Mundo trabaja en el ámbito de la explotación sexual desde 1993. La actuación de Médicos del Mundo en este ámbito se ha llevado a cabo a través de diferentes niveles de intervención, que han combinado tanto la atención directa a través de dispositivos fijos y móviles (orientadas a mejorar el estado de salud biopsico-social de las personas en situación de prostitución), como acciones de sensibilización e incidencia política, que tienden a incidir en la realidad social para promover los cambios necesarios. Médicos del Mundo ha elaborado para el Gobierno de La Rioja en 2020 el Diagnóstico de mujeres en contextos de prostitución y trata con fines de explotación sexual en La Rioja.

Médicos del Mundo entendemos la prostitución como una forma de violencia de género, basada en la explotación sexual y las desigualdades de género que se manifiestan en un intercambio mercantilista que tiene por objeto el cuerpo y la sexualidad de las mujeres. La prostitución se fundamenta implícitamente en un marco patriarcal de relaciones de género: produce y reproduce relaciones desiguales entre mujeres y hombres, legitimando un sistema de dominación de los hombres sobre las mujeres, su cuerpo y su sexualidad.

Médicos del Mundo presenta la siguiente propuesta para el Gobierno de La Rioja para la realización de una actividad de formación sobre detección y ayuda a personas víctimas de trata dirigida a distintos grupos de profesionales.

Objetivo

Adquirir orientaciones básicas sobre la realidad de la trata con fines de explotación sexual, prestando especial atención a la detección de indicadores para la detección de posibles víctimas y posterior intervención.

El personal social y sanitario puede jugar un papel esencial en la detección de casos de trata con fines de explotación. Identificar a las personas en situación de trata y explotación no es fácil y el desconocimiento y la falta de formación hace que en ocasiones la respuesta no sea la adecuada. De esta manera, se pueden adquirir herramientas para su posterior intervención con posibles víctimas.

Contenido de la sesión:

- ¿Qué es la trata?
- Factores que favorecen la trata
- Cómo detectar a posibles víctimas de trata. Indicadores de detección.
- Consecuencias físicas, psicológicas y sociales.
- Vulneraciones de derechos.
- La intervención con víctimas de trata. Protocolo de actuación.
- Testimonios y casos prácticos.

Desarrollo de la actividad

Se explicará la realidad que nos encontramos en el desarrollo de nuestro trabajo con personas víctimas de trata con fines de explotación sexual. Se partirá de una fundamentación teórica y jurídica hacia los testimonios y casos reales, para comprender el alcance de las vulneraciones de derechos que engloba la trata. Se abordará la trata de personas con fines de explotación sexual explicando su concepto, sus causas y sus consecuencias, promoviendo la participación y la reflexión crítica.